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 Rechenschaftsbericht des  
Fördervereins der Friedrich-Drake- Grundschule e.V.  

zur ersten Mitgliederversammlung am 22.11.2017 zum  
Geschäftsjahr vom 08.09.2016 bis 31.12.2016 

 
Wir schreiben das Jahr 2014 
Es gibt noch keine Friedrich-Drake-Grundschule und auch noch keinen Förderverein. Trotzdem 
finden sich ca. 50 Kinder am 30.08.2014 in der Turnhalle in der noch damaligen „Grundschule 
33“ zur Einschulung zusammen und unter der kommissarischen Schulleitung von Frau Pape 
wird der allererste Jahrgang willkommen geheißen und eingeschult. Eine weitsichtige 
Elternschaft sorgt fortan für Einschulungsbuffets und Spendenständen bei den Schulfesten 
und hat schon damals einen beachtlichen Grundstein für die Zukunft des Fördervereins gelegt.  
 
Seitdem ist viel passiert 
Drei Jahre später heißt die Schule „Friedrich-Drake-Grundschule“, die Schulleiterin Frau 
Landmann und seit der 
Gründungsversammlung am 8.9.2016 gibt es 
auch einen eingetragenen Förderverein. 19 
engagierte Eltern haben sich an diesem Tag 
zusammengefunden und haben über die 
Satzung beraten und abgestimmt. 
 
 Als Gründungsvorstand wurden gewählt: 

• 1. Vorsitzender: Dr. Stephan Döring 
• stellvertretende Vorsitzende: 

Franziska Brychy 
• Schatzmeister: Torge Maaßen 
• Schriftführer: Dr. Johannes Müller 
• Beisitzer: Gerrit Gragert 

 
Zum Vorstand gehören Satzungsgemäß auch eine Vertretung der Schulleitung und eine 
Vertretung des EFÖB. Anschließend hat es noch eine kleine Odyssee mit dem Finanzamt 
gegeben, sodass wir dann erst am 23.02.2017 ins Vereinsregister beim Amtsgericht 
eingetragen worden sind und einen Monat später vom Finanzamt auch als Gemeinnützig 
anerkannt wurden. Vollständig arbeitsfähig sind wir seit dem 03.04.2017 mit unserem eigenen 
Vereinskonto bei der Deutschen Bank. 
 
Das nachfolgende Organigramm gibt einen Einblick in unsere Vorstandsorganisation inklusive 
der wesentlichen Tätigkeiten des jeweiligen Vorstandsmitglieds. Selbstverständlich ist die 
Aufzählung der Tätigkeiten nicht abschließend und wird insbesondere durch ad Hoc Projekte 
ergänzt. 
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Fördern Fördern Fördern 
Als Ergebnis der engagierten Elternschaft aus der „Vor-Vereinsperiode“ wurde dem Verein ein 
Startkapital von 2.300€ zur Verfügung gestellt und seitdem konnte durch tolle Spendenläufe, 
Schulfeste und andere Aktivitäten das Vereinsbudget auf über 9.000€ anwachsen.  
 
Ziel des Fördervereins laut Satzung ist die Beschaffung von Mitteln zur Förderung der 
Erziehung durch die Grundschule und des EFÖB. In den Vorstandssitzungen wird regelmäßig 
über die Anträge beraten und abgestimmt. Dabei wird insbesondere das pädagogische und 
erzieherische Konzept laut dem Antrag gewürdigt und anschließend der Antragssteller über 
das Ergebnis informiert. Dabei gab es bisher noch nie eine Ablehnung.  
 
Allerdings hat der Vorstand auch die Lebensrealität im Berliner Bildungs- und Schulwesen 
kennenlernen dürfen. Das einer Grundschule zum Beispiel keine Mittel für Erstausstattung für 
einen Computerraum oder eine Bibliothek zur Verfügung gestellt werden, hat uns alle doch 
sehr sprachlos gemacht.  
 
Zahlen Zahlen Zahlen  
Nachfolgend eine Übersicht unserer Einnahmen und Ausgaben zum Stand 31.12.2016 und 
auch informativ den Stand zum 31.10.2017, da der erste Stichtag noch insgesamt sehr 
überschaubar war. Formaljuristisch geht es allerdings in der Mitgliederversammlung um den 

Vorstand FV FDGS e.V.

1. Vorsitzender
Dr. Stephan Döring

Kontakt Schulleitung

Sitzungsleitung

Kontakt Amtsgericht

stellv. Vorsitzende
Franziska Brychy

Kontakt zum EFÖB

Schatzmeister
Torge Maaßen

Mitgliederverwaltung, 
Lastschriftverfahren

Kontakt Bank, 
Finanzamt

Kassenführung, 
Spendenquittungen

Schriftführer
Dr. Johannes Müller

Führung der 
Sitzungsprotokolle

Betreuung Facebook 
Account

Beisitzer
Gerrit Gragert

Internetaufttriit

Mailinglisten

Betreuung Twitter 
Account
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Stichtag 31.12.2016 und das ordnungsgemäße Handeln des Vorstandes bis zu diesem Stichtag 
inkl. der ordentlichen Kassenführung.  
 

 
Kategorien 30.08.2014 -  

31.12.2016 
01.01.2017 -  
31.10.2017 Gesamt 

Ei
nn

ah
m

en
 

Einnahmen Feste, Events 2.835,06 € 607,96 € 3.443,02 € 
Mitgliedschaft Spende 2016 0,00 € 0,00 € 0,00 € 
Mitgliedschaft Spende 2017 0,00 € 120,00 € 120,00 € 
Sponsorenlauf 2016 0,00 € 3.798,53 € 3.798,53 € 
Sponsorenlauf 2017 0,00 € 4.446,30 € 4.446,30 € 
Spenden externe 145,00 € 0,00 € 145,00 € 

Au
sg

ab
en

 

Projekt FEIN 2017 0,00 € -152,62 € -152,62 € 
Förderungen durch den FV 0,00 € -1.699,65 € -1.699,65 € 
Geschenke -104,15 € 0,00 € -104,15 € 
Einkäufe -644,76 € 0,00 € -644,76 € 
Buchführungs- / Rechts-/Beratungskosten 0,00 € -107,07 € -107,07 € 
Fortbildungen -22,00 € 0,00 € -22,00 € 

 Gesamtergebnis/Bankbestand 2.209,15 € 7.013,45 € 9.222,60 € 
 
 
Wir freuen uns über folgende bewilligte Förderungen in 2017: 

Förderungen Betrag 
Förderantrag Gruppen Teppich -170,89 € 
Förderung Zahlenzorro, Antolin -370,00 € 
Förderung Bierzeltgarnitur -594,00 € 
Förderung Gruppen Teppiche -308,84 € 
Förderung Material für Sponsorenlauf -85,62 € 
Förderung Einkochautomaten -119,80 € 
Förderung Gruppentagebücher -50,50 € 

 -1.699,65 € 
 
 
 
Noch mehr Zahlen 
 

Wissenswertes  31.12.2016 31.12.17 
Mitglieder 30 48 
Spendenvolumen 1.182 € 1.607 € 
"Mitgliedschaftsquote" 20% 24% 
Verwaltungskosten iV der Ausgaben 3% 5% 
höchster Mitgliedsbeitrag 200 € 200 € 
Durchschnittlicher Mitgliedsbeitrag 37 € 34 € 
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Wir wollen die Spendenzahlungen so leicht wie möglich für die Mitglieder machen und die 
Beiträge im Rahmen des Lastschriftverfahren einziehen. Allerdings bietet die Deutsche Bank 
dieses Verfahren erst ab ca. 50 Mitglieder an und seit einigen Wochen sind wir in der 
Abstimmung bzgl. der technischen Abwicklung. Wir gehen davon aus, dass wir Mitte/Ende 
November endlich die fälligen Mitgliedsbeiträge 2016 und 2017 einziehen können. 
 
Besondere Projekte in 2017: FEIN gemacht 
Der Bezirk stellte auf Antrag des Fördervereins vom April 2017 insgesamt 3.500 EUR im 
Rahmen der „Förderung von freiwilligen Engagement in Nachbarschaften (F.E.I.N.)“ zur 
Schulhofgestaltung bereit.  Der Bezirk stellt in diesem Rahmen Sachmittel für die 
Unterstützung gesellschaftlicher Initiativen engagierter Bürgerinnen und Bürger zur 
Verfügung, die ihr Engagement mit der Aufwertung und Verbesserung der öffentlichen 
Infrastruktur (z.B. für Renovierungen von Schulen und Kindertagesstätten, zur 
Grünanlagenpflege u.ä.) verbinden. Die Mittel sind für Sachausgaben bestimmt, die für 
ehrenamtliche Aktivitäten zur Aufwertung und Verbesserung der öffentlichen Infrastruktur 
erforderlich sind.  
 
Somit bot sich uns die Möglichkeit, ohne auf unsere Spendengelder zurückzugreifen, zwei 
Projekte anzugehen, durch die die Außenanlagen der Schule sowie die Pausengestaltung 
verbessert werden sollen. 
 
Zum einen wurde der Aufbau eines Gerätehauses, zum anderen das Aufstellen und Bepflanzen 
von Blumenkübeln beantragt. Das Gerätehaus auf dem Schulhof soll als Lagerfläche für Spiel- 
und Sportgeräte für die Schule und die EFÖB dienen.  Die Blumenkübel sollen die 
Außenanlagen verschönern und das Verantwortungsbewusstsein der Kinder im Rahmen der 
Pflege und Betreuung stärken. 
 
 
Der Aufbau des Gerätehauses lief Dank der tollen Unterstützung der Helferinnen und Helfer 
prima. Torge Maaßen orderte bei einem Baumarkt eine Großlieferung der Bau- und 
Gerätematerialien, sodass mit vereinte Kräften ans Werk gegangen werden konnte. 

 
Der Bauplatz am oberen Schulhof wurde beräumt, 
eine kleine Baugrube mit Hilfe eines kleinen 
Baggers ausgehoben. Eine Ladung von 3,2 t Kies 
wurde direkt in die Grube angeliefert – gut, dass 
wir diese Menge nicht mit der Schubkarre 
verbringen mussten! 
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Am 7. Oktober erfolgte der Guss des 
Betonfundaments. Hier zeigte sich die Stärke des 
Projektteams, da unterschiedliche praktische 
Erfahrungen eingebracht wurden, die uns schnell 
voranbrachten. Besondere Beachtung fand der 
selbstgezimmerte Abzieher! 
 
 
 

Am 14. Oktober erfolgte der Aufbau des Gerätehauses. 
Auch hier war die Teamarbeit vorbildlich – große und 
kleine Helferinnen und Helfer ergänzten sich und 
irgendwie war immer das passende Werkzeug oder die 
zahlreichen Schrauben zur Hand. Gemeinsam wuchs 
das Haus in die Höhe und wurde schließlich 
fertiggestellt.  

 
 
 
Dank anpackender Teamarbeit hat alles im Zeit- und Budgetplan geklappt, es hat auch 
allen Beteiligten viel Spaß gemacht. Vielen 
Dank für die tatkräftige Hilfe des „Bautrupps“:  

- Stefanie Scholz  
- Guido Menke  
- Matthias Beuche 
- Johannes Müller 
- Hinnerk van Bruinehsen 
- Frauke Landmann 
- Katharina Lingner 
- Stephan Döring.  

 
 
 
Förderantrag bei der Berliner Sparkasse (2017) 
 
Aktuell haben wir mit Frau Landmann zusammen bei der Berliner Sparkasse 
einen Antrag auf Zweckertrag aus dem PS-Sparen und Gewinnen gestellt. 
Es sind größere Projekte wie Leseecke, Bibliothek inkl. Bücher und Möbel 
und neue Computer über insgesamt 22.000€ geplant. Wir drücken ganz fest 
alle Daumen und halten Sie auf dem Laufenden. 
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Ausblick 
Der recht junge Förderverein hat noch einige Aufgaben vor sich und ist immer auf der Suche 
nach engagierten Ideengebern und Helfern. Also scheuen Sie sich nicht uns anzusprechen 
oder ihre Mitgliedschaft einzureichen. 
 
 
Vielen Dank! 
Allen Freunden unserer Schule und unseres Vereins sagen wir herzlichen Dank und auf noch 
viele erfolgreiche Jahre!  
 
Der Vorstand am 22.11.2017 
Stephan Döring, Franziska Brychcy, Torge Maaßen, Johannes Müller und Gerrit Gragert 
foerderverein@f-d-gs.de 
 


